

LA JUSTICIA

Diario republicano

Año VI

REDACCION Y ADMINISTRACION
UNION, 54, ENTRESUELO, 2.º

Viernes 14 de Julio de 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tarragona 1'50 pesetas al mes.—
Fuera, 5 id. trimestre.—Número suelto
10 céntimos.—Anuncios y remitidos á pre-
cios convencionales.—**Pago adelantado.**

N.º 567

ruena al público visite nuestras
Sucursales para examinar
Los bordados de todos estilos:
encajes reales, matices, punto vainica,
etc., ejecutados con la máquina
Doméstica **BOBINA CENTRAL**,
la misma que se emplea universal-
mente para las familias en las
labores de ropa blanca, prendas de
vestir y otras similares.
*Máquinas para toda industria en
que se emplea la costura.*

Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCKOCK y C.

Sucursales en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Monterols, 40.

Tortosa: Calle del Angel, 14.

Comisiones, Representaciones y Centro de Información Comercial, Depósito de géneros á la venta

Garbanzos de Fuentesauco, Queso Manchego, Perniles Gallegos y de Trevéz todo magro, Legítimas sobrasadas de Mallorca, Embutidos de Lomo, Langanizas de la Rioja, Estremadura y Burgos.

SIXTO VILLALBA, San Miguel, 23, Tarragona

CRONICA

¡QUIÉN SABE!

La protesta que un grupo de artistas, capitaneados por Galdós, hizo pública en días anteriores, ha encontrado eco. La idea cunde; los periódicos la comentan; es objeto de acaloradas discusiones en las mesas de los cafés, en los círculos políticos y literarios.

Opiniones y juicios varían según las personas y entidades que los formulan. Quienes, acogen con burlas el acto; cuáles, con desdenes que disfrazan malamente la envidia; éstos, con franco regocijo; aquellos, con iracunda odiosidad; en muchos rostros dibújense gestos de esperanza; en no pocos contracciones de miedo; en algunos, la más santa y estúpida de las indiferencias.

Pero, en fin, lo cierto es que la protesta no ha caído en la opinión como piedra en estanque, agitando las aguas, haciéndolas describir ondas, mas y mas anchas según se alejan del punto de partida y se extienden por los extremos.

Los firmantes de la protesta, sumándose á otros elementos, han redactado un Manifiesto y organizan un *meeting* que va á celebrarse el próximo sábado 15 en el Frontón Central.

El manifiesto es enérgico, sincero, lleno de independencia y honradez, reboante de indignación y de patriotismo.

El *meeting* será, no tornavoz de un partido político: reunión, congreso de hombres libres, donde se reclame, con firmeza de voluntad y con desinteresada premura, la regeneración nacional y humana de España.

Tales el propósito de quienes firman el Manifiesto; tal, la obra que pretende iniciarse con el *meeting* del sábado.

Va á ser un toque de llamada á los ciudadanos españoles amantes de su patria, á los hombres deseosos de no retrasarse en el viaje que hace la humanidad hacia el porvenir; una apelación á la conciencia y á las energías nacionales para que se unen y se apresten á volcar de una vez, sin miramientos de ninguna índole, el régimen social y político que nos embrutece y que nos deshonra.

Felicito á los artistas firmadores de la protesta; les envío un aplauso entusiasta y sincero por su actitud; celebro que, abandonando las torres de marfil, se presenten en campo abierto para combatir por las más grande de las bellezas: la justicia; para intentar algo más valioso que la consagración de un nombre: la redención de un pueblo.

A eso van, á eso queremos ir. También yo he escrito mi humilde firma en el Manifiesto; también yo concurriré al *meeting* del sábado. A eso queremos ir, á eso iremos; nosotros solos no; nos acompañan en la empresa hombres de prestigio, de entendimiento, de cultura, de energía, acción: hombres que representan en diversas esferas sociales á la España nueva, á la que marcha hacia el futuro, maldiciendo de la España vieja, de la que pretende petrificarse en las vergüenzas de un pasado infame y de un presente ignominioso.

Todos los que concurren á ese *meeting* son jóvenes: la juventud y la vejez, en el mundo de las ideas, no se contrastan por las canas ó por las arrugas; no se ceden mirando las cabezas por fuera, sino estudiándolas por dentro. Todos son jóvenes y todos van, en representación de la España nueva, á pedir que la España vieja dimita y sea enterrada de una vez para siempre.

Porque tal objeto tiene el *meeting* del Frontón Central. No se dirige contra éste ó aquel hombre político, contra un partido ó el otro, contra tal ó cual institución; no pretende tampoco formar un organismo político más, donde se disputen las actas y se mendiguen las credenciales. Fuera ella tarea menuda, insignificante labor, rapsodia de otras empresas que se anunciaron con oropel y golpes de trompeta, para morir en el desdén y en el silencio.

El *meeting* del sábado lleva propósitos más altos, tiende á fines más hondos. Quiere sacudir las voluntades y las energías de un pueblo, para que sin hacer distinción de hombres, de partidos y de institución, se agrupe y rompa por completo con todas las vergüenzas y todas las ignorancias y todas las infamias y todos los fanatismos y todos los contubernios que han hecho de España, como nación, un país despreciable: como hu-

manidad, una tierra estéril para fructificar las semillas del porvenir.

No; no es posible que España siga siendo por más tiempo lo que es; si quiere vivir dignamente, y no se conforma con agonizar poco á poco entre carcajadas de mofa. No es posible que politicistas y logreños continúen llevándola á la ruina y al deshonor por satisfacer sus particulares intereses; no es posible que se supedite toda una patria al eternizamiento de una institución; no es posible que la miseria anemice á los ciudadanos españoles por fuera; mientras los enemizan por dentro la ignorancia y el fanatismo; no es posible que la España trabajadora sucumba de hambre, mientras la España explotadora revienta de hartura; no es posible que la España intelectual viva en la obscuridad, mientras la España imbécil se asoma triunfante á las ventanas del poder. No es posible seguir viviendo en pleno siglo XX con el favoritismo y la adulación como solas entrañas de los organismos gubernamentales; con el mauser como exclusivo solucionador del problema social.

Eso no es posible; por eso hay que terminar de raíz; y á eso, á reunir, á congregar á los españoles independientes y viriles para que derriben el edificio de la España vieja, se dirige el *meeting* del sábado.

¿Lograrán sus organizadores el noble objeto que persiguen? ¡Quién sabe!... De todas suertes, aún derrotados y burlados, podrán retirarse satisfechos. Habrán cumplido su deber.

JOAQUÍN DICENTA

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Según informes de Tokio, es ya efectivo el bloqueo de Vladivostok por la escuadra japonesa.

Los cruceros rusos no intentan salida alguna. Tan sólo los torpederos navegan de vez en cuando al abrigo del litoral, y á cortas distancias.

Entretanto avanza el ejército del general Hasegawa para el asedio de la plaza.

—Los plenipotenciarios japoneses desembarcarán en Seattle (costa del Paci-

fico) probablemente el 23, para atravesar el continente y llegar á Nueva York el 28.

No irán á Washington, como se dijo, sino que en un yacht de la Armada serán llevados los plenipotenciarios á la residencia veraniega del Presidente Roosevelt, en Oyster Bay.

Después de la recepción, irán directamente los plenipotenciarios á Portsmouth (Estado de New Hampshire) á bordo de un crucero.

Se presume que pasarán unos veinte días en esos preliminares, de manera que la primera conferencia la tendrán los plenipotenciarios durante la segunda de agosto.

El edificio en que se juntarán los plenipotenciarios pertenece á la Intendencia de la Armada norteamericana, y está situado en una isleta, unida por un puente á la tierra firme. Los plenipotenciarios aceptan el local por lo fresco y por lo apartado.

—Según informes de Washington, Rusia ha expresado repetidas veces el deseo de arreglar un armisticio; pero el Japón no quiere suspender las hostilidades mientras los plenipotenciarios rusos no hayan aceptado en principio las bases para la paz.

—Decíase en San Petersburgo que el general Stoessel permanece arrestado en su casa.

—En la sentencia condenatoria del capitán retirado del ejército francés, Bougoin, se dá como probado el espionaje mediante pliegos que se llevaba la bahía de la legación francesa, dirigidos á un periódico parisiense.

Drama marítimo

En pleno Océano se ha desarrollado hace pocos días un drama horrendo. El «*Rising Form*», velero americano, salió de Boston el 12 de mayo con rumbo á Belfast. La tripulación se componía de doce hombres, además del capitán y del segundo. Todos eran americanos, á excepción de un maltés, de formas atléticas y cara veroniana.

Los primeros días el viaje fué feliz. Al quinto de navegación, el segundo de a bordo reprendió al maltés por faltas en

el servicio. El capitán reforzó la determinación del segundo, y el reprendido escuchó inmutable la amonestación;

Días después, el maltés encuentra sobre el puente al segundo capitán y, deliberadamente, le dá un empujón, haciéndole caer el suelo. Se levanta el agredido y reconviene al agresor, que redobla las injurias. Los dos hombres vienen á las manos, y antes de que tripulación pudiera intervenir, el maltés dá á su contrario un puñetazo que le tritura el cráneo.

Los tripulantes logran apoderarse de la fiera, que intentaba defenderse con un cuchillo. Cuando por orden del capitán, el homicida era conducido al sollado, expiraba el infeliz segundo de á bordo.

Horas después, el barco estaba en calma y la noche reinaba sobre el mar, cuando un incendio formidable estalla en el buque. Los esfuerzos de la tripulación eran inútiles. El fuego lo alcanzaba y devoraba todo. El capitán ordena arriar los botes para salvarse con su gente, porque de un momento á otro pueden hacer explosión 14 cajas de dinamita que lleva el barco entre la carga.

Ya las embarcaciones con los tripulantes han desatracaado del velero, cuando se ve surgir de entre las llamas la figura trágica del homicida, que es quien, para vengarse, ha prendido fuego al "Rising Foran". Se le ve vacilar entre arrojarse á las olas ó perecer entre las llamas.

De pronto se produce la espantosa explosión y desaparece todo bajo una montaña de agua y una nube de humos.

Cuatro días después, el "Glory" recoge en una lancha á cuatro naufragos casi moribundos, únicos supervivientes de la espantosa catástrofe producida por un monstruo humana, que ha perecido también con sus víctimas.

Consejo Provincial de Agricultura

Sesión del día 12 de Julio de 1905

Bajo la presidencia del Comisario de Agricultura don Antonio Soler se abrió la sesión á las cinco de la tarde.

Leída el acta anterior fué aprobada. Seguidamente se dió lectura á dos dictámenes emitidos por la sección de Agricultura respecto á las valoraciones formuladas por los peritos de la administración en los terrenos que deben ocuparse para la construcción del trozo primero de la carretera de Reus al Collado de Faches en los términos municipales de Montroig á Pratdip, los cuales fueron aprobados de conformidad con lo propuesto por dicha sección.

De otro dictamen emitido por la sección de asuntos generales en el expediente promovido por don Hipólito Montseny y don José Salvat solicitando autorización para el establecimiento de una cañería de conducción de aguas para el riego de sus fincas. Igualmente fué aprobado.

Después de dar lectura del informe en el expediente promovido por don Ramón Bonet Banús que solicita imposición de servidumbre forzosa de acueducto sobre prédio y camino particular, hizo uso de la palabra previa la venia de la presidencia, uno de los vocales firmantes del referido informe manifestando que retiraba su firma del mismo, en vista de ello se acordó pasara de nuevo el dictamen á la Sección respectiva.

De un oficio del consulado de Bélgica invitando y remitiendo un programa y Reglamento por si el Consejo desea adherirse y tomar parte activa en el Congreso de Exposición Universal que tendrá lugar en Mons (Bélgica) el 24 de septiembre próximo. Acordose ponerse de acuerdo con las Cámaras de Comer-

cio y Agrícola con el citado objeto y des pues de deliberar sobre varios extremos agrícolas y comerciales, se levantó la sesión.

Sección de noticias

No nos ha convencido el *Diario del Comercio* ni cremos haya convencido á nadie con su artículo «Contestando á un anónimo» inserto en su edición del miércoles último.

De su contenido se deduce que el Gobierno, el Senado, el Congreso, las comisiones de comerciantes, en una palabra, la nación entera, sufría una gran equivocación y sólo por portento de perspicacia! el señor Cañellas se hallaba en terreno firme.

Para que de ello se convenzan nuestros lectores y con la mayor imparcialidad, transcribimos del colega el proyecto de ley presentado al Senado y el discurso del señor Cañellas en el que manifiesta, tal como en el escrito que insertamos días atrás se consignaba, que dicho proyecto *no favorecía al país*.

O no sabemos leer ó las *nebulosidades* se hallan en el discurso y PROCEDER del señor Cañellas.

«PROYECTO DE LEY

Artículo único. Se autoriza al Gobierno para seguir aplicando, si fuera necesario, hasta el día 1 de Marzo de 1906, á los productos de las Naciones convenidas, que otorguen á las mercancías españolas el tratado más favorecido, los derechos consignados en la tarifa B del Convenio de comercio con Suiza de 13 de Julio de 1892, siempre que esta concesión esté justificada, á juicio del Gobierno, por dicho trato de favor».

Palacio del Senado 21 de Junio de 1905.—Manuel Allendesalazar, presidente.—Conde de Maceda.—Agustín Sardá.—Joaquín García.—Joaquín Rosell.—Marqués de Lorenzana.—Conde de Vilches, secretario.

«Abierto debate, dijo: El Sr. Cañellas: Pido la palabra. El Sr. Presidente: La tiene S. S. El Sr. Cañellas: Señores Senadores, me levanto en este momento, no para combatir el dictamen cuya urgencia acabamos de aprobar, sino para decir que este dictamen, deficiente por todo extremo, *no favorece al país*; es verdad que no le perjudica en lo más mínimo, pero repito que tampoco le favorece.

Mi voto es favorable al mismo porque, como he dicho, no perjudica al país; pero debe constar una cosa, y es, que habiéndose en el preámbulo y también en la orden del día del Tratado con Suiza, el dictamen se refiere á todo, absolutamente á todo, menos al Tratado con Suiza.

Se autoriza al Gobierno de S. M. para tratar con todas las Naciones menos con Suiza; por consiguiente, con tal de que conste que esto es lo que dice el proyecto de ley y el dictamen, y que el país sepa que al votar no entendemos que votamos una autorización que se refiera al Tratado con Suiza; yo no tengo más que decir.

No habiendo ningún otro señor Senador que tuviera pedida la palabra, se aprobó el dictamen.»

Poco tiempo ha, con motivo de haber publicado el *Diario del Comercio* un Remitido que contenía ofensas personales para un estimado compañero de Redacción, éste, en justa defensa envió otro escrito al colega interesando su publicación, puesto que estaba en su derecho. El *Diario*, con su extremada cortesía, imparcialidad y compañerismo, negose á publicarlo.

En cambio, nos indica que reproducamos la defensa que hace del señor Ca-

ñellas respecto al tratado con Suiza, y nosotros accedemos.

Los comentarios que los haga el lector.

Correspondiendo al atento besalmano y corteses ofrecimientos del señor gobernador civil, tuvimos el gusto de devolver personalmente el saludo al señor Francia y Ponce de León, cuyo señor, á pesar de los pocos momentos de que disponía, puesto que, al llegar nuestro compañero, encontró al señor Francia en la puerta de su habitación dispuesto á salir, nos recibió con exquisita amabilidad, reiterándonos sus ofrecimientos que agradecemos en lo mucho que valen.

A preguntas de nuestro compañero, dijo el señor Francia que su gestión política en la provincia sería la que le indicara el gobierno que preside el señor Montero Rios.

Que con motivo de la próxima lucha electoral, no podrá dedicarse de momento, como serían sus deseos, en la marcha administrativa, pero que una vez verificadas las elecciones dedicaría sus energías todas á encauzar la administración de la provincia.

Que en las próximas elecciones, su conducta sería completamente imparcial sin hacer uso de presiones gubernamentales, si bien verá con gusto salga triunfante la candidatura oficial.

Ante el temor de molestar demasiado al señor Francia, nos despedimos efectuosamente de dicho señor, dándole las gracias más expresivas por la atención de que fuimos objeto, retirándonos de su despacho gratamente impresionados por los propósitos que le animan, que de llevarlos á la práctica, como no dudamos, puede tener la seguridad que recibirá el aplauso unánime de todos los habitantes de esta provincia, como los recibió su correligionario don Bernardo Amer, que durante el tiempo que nos gobernó fué distinguido y apreciado por todos los partidos políticos, así monárquicos como republicanos, cuyas simpatías le fueron reiteradas el día de su partida. En que se hacía poco menos que imposible penetrar en el andén de la estación por el numeroso público que acudió á despedirle, entre el que figuraban las personas más significadas de todos los partidos y clases sociales.

De paso para Valencia, Alicante y Madrid, recibimos ayer la visita en esta Redacción, de nuestro querido correligionario y compañero en la prensa don Blas García, Director de *El Federal* de Las Cortes (Barcelona).

Continua sin resolverse la cuestión de la vara de alcalde, ganando terreno la candidatura cañellista, en cuyo caso ocuparía el sillón presidencial del Ayuntamiento el concejal señor Sans ó el señor Cañellas (don Rafael).

Algunos aseguraban que el señor Rabassa, á falta de concejales amigos suyos, había pedido la credencial de alcalde á favor del señor Barba, aunque éste señor, como se cree, haga renuncia antes de tomar posesión.

Es probable que la sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento, sea presidida por el nuevo gobernador don Benito Francia.

En los círculos políticos asegurábase ayer que en vista de que la tendencia del actual gobierno era entregar la jefatura del partido liberal-democrático en esta provincia al señor Cañellas, se habían fusionado las fracciones que capitanean los señores Marqués de Mariano, Rabassa y Guasch respectivamente.

Abuso intolerable es el que vienen cometiendo algunos despreocupados en la playa del término de Montroig, abuso que no sería de extrañar que el mejor día terminara en trageda.

Son varios los vecinos de Montroig, que no conociendo los terribles efectos de la dinamita, se dedican á pescar en aquellas aguas por medio de semejante explosivo, haciéndolo sin tomar precaución alguna y en sitios próximos á personas que toman pacíficamente el baño.

Bueno sería que las autoridades hicieran comprender á los improvisados pescadores el peligro que corren dedicándose á semejante deporte, el daño que causan á las crias de los peces y que dicha pesca no está permitida por la ley.

La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al señor Delegado de Hacienda de la provincia para que se satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente cuyas fechas de expención alcancen hasta el 30 de Junio.

Hoy á las tres de la tarde celebrará sesión la Diputación provincial.

De real orden se ha dispuesto con carácter general que cuantos pagos se efectúen por el Estado correspondientes á obligaciones por éste contraídas procedentes de Filipinas, se satisfagan con el descuento de 31' 27 por 100, y las que lo sean de Puerto Rico con el de 22' 48 por 100, equivalentes dichos quebrantos al beneficio que tenía la moneda peninsular sobre las de dichas islas cuando eran españolas.

Ha quedado expuesto al público en los bajos de las Casas Consistoriales el magnífico cartel anunciador de las ferias y fiestas que se celebrarán en Valencia á últimos del presente mes en obsequio á su Patrón San Jaime.

Todas las señoritas pueden trabajar en su propio domicilio; desde la de más modesta posición á la que disfruta de una vida holgada, económicamente hablando. En esta ciudad, al igual que en las grandes capitales, se facilita trabajo de festón, en condiciones ventajosas, á cuantas señoritas lo pidan, dirigiéndose á la calle de Caballeros número 3 duplicado piso 3.º puerta 1.ª

El soldado del Regimiento infantería de Mallorca Juan Planas Busquet, que desde esta capital promovió instancia en súplica de alcances y cuyo domicilio se ignora, se presentará, cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, con objeto de enterarle del contenido de una comunicación que le interesa.

Existe la profunda convicción de que el sujeto llamado Esteban Ferreróns Padró (a) Vives que fué cogido anteayer en el término de Masllorens por la guardia civil, es uno de los que formaban la cuadrilla que cometió los atracos hace pocos días en los contornos de Valls y Pallaresos.

Cualquiera que sea el número de señores concejales que se reúna, esta tarde celebrará sesión nuestra Corporación municipal.

D.ª Teresa Ferrando ha solicitado permiso para sustituir por un motor de gas pobre, el motor de gas y caldera de vapor que tiene en la actualidad instalado en el almacén sin número de la calle de San Andrés (barrio de San Pedro).

Lo que se anuncia al público por término de 20 días á fin de que los que se consideren perjudicados con dicha insta-



Compañía Valenciana de Navegación

Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia

Vapores de la Compañía: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Dénia

Salidas fijas y semanales del Puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**
Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves.-Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia.

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos.—Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, Cagliari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandria, Port Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayamonte é I. Cristina, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: D. ROMAN MUSOLAS. calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen

opio ni morfina.

A dos reales caja

Farmacia del Centro de **MANUEL FONT**,
 Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE **ESTEBAN PAMIES**

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc.
 Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

AGUAS Y SALES

Naturales purgantes de

MEDIANA DE ARAGON

DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES
 NO EXIGEN RÉGIMEN
 NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es segurísimo en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionen del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas Biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas.—No altera el vino

Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Jové y Blanc. Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

CENTRO GENERAL DE RECLAMACIONES

Contra las compañías de ferrocarriles
Lagasca, 5, 1.—Madrid

Por una cuota mensual de 5 á 25 pesetas segun la importancia de la causa, cuidará este Centro de la rectificación de talones, redacción de reclamaciones hasta su terminación y judicial en los casos que sea preciso sin cobrar los honorarios de Abogado ni derechos de Procurador.

Director-gerente: D. Julián Nougués

A quien deberá dirigirse toda la correspondencia.

FABRICA de BRAGUEROS

Y DE

Aparatos Ortopédicos

Herniados (trencats)



Muchos son los que venden bragueros pero muy pocos saben construirlos. Questa colocar un braguero, pero muchísimo más cuesta construirlo, pues antes de colocarlo bien es indispensable saberlo construir porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la perfección.

No dejarse llevar por esos replicadores de bragueros que desconociendo por completo la construcción anuncian la radical curación de las hernias.

El Braguero Articulado-regulador sistema Montserrat, es el más practico y modernopara la retención ó curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grandes existencias en bragueritos de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Orto pedía

Casa Montserrat.-Unión, 34, TARRAGONA

PECTORAL DE CEREZA

DEL DR. AYER

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA



Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PNEUMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Dr. J. C. AYER & C^o, LOWELL, MASS., U. S. A.
 España, VILANOVA HERMANOS y C^o, Barcelona